

Der fortschrittliche deutsche Film hat unbestreitbar bedeutsame Erfolge errungen. Filmwerke wie „Die Mörder sind unter uns“, „Ehe im Schatten“, „Die Buntkarierten“, „Unser täglich Brot“, „Rotation“, „Rat der Götter“, „Der Untertan“, „Das verurteilte Dorf“ sowie die Dokumentarfilme „Immer bereit“, „Der Weg nach oben“, „Wilhelm Pieck“, zahlreiche Filmwochenschauen und eine Reihe populärwissenschaftlicher Filme beweisen, daß es der DEFA gelungen ist, Werke von hohem Ideengehalt und beachtlichem künstlerischem Niveau hervorzubringen.

Das Politbüro des Zentralkomitees stellt fest, daß diese Filme mit zu den hervorragenden Leistungen der fortschrittlichen deutschen Kunst zählen.

Der wesentlichste Beitrag für die Vorwärtsentwicklung unseres Filmschaffens war die große Hilfe, die die DEFA durch das Vorbild des Filmschaffens der Sowjetunion erfahren hat, und die guten internationalen Beziehungen unseres Filmwesens, besonders zum Filmschaffen in der Sowjetunion und in den volksdemokratischen Ländern.

Die DEFA muß sich ihrer großen Verantwortung für die Entwicklung des Films in ganz Deutschland bewußt sein und die westdeutschen Filmschaffenden im Kampf für eine neue Blüte der deutschen Kunst sammeln.

II

Die steigende Aktivität der Bevölkerung beim Aufbau des Sozialismus, besonders auf wirtschaftlichem Gebiet im Kampf für die Erfüllung des Fünfjahrplanes, bringt eine Erhöhung der kulturellen Ansprüche der werktätigen Menschen mit sich. Da die Leistungen unseres Films diesen wachsenden Ansprüchen der Werktätigen nicht mehr entsprechen, werden größere Leistungen des Filmschaffens erforderlich.

Das Politbüro des ZK der SED lenkt die Aufmerksamkeit auf eine Reihe von Fehlern und Schwächen, die die DEFA-Filmproduktion noch daran hindern, unter den Bedingungen des verschärften Kampfes um den Frieden und die nationale Einheit der Losung Lenins gerecht zu werden, wonach „von allen Kunstarten die Filmkunst die wichtigste ist“.

Die entscheidende Schwäche besteht in der ungenügenden Zahl von Spielfilmen, die den Aufgaben des Kampfes um den Frieden und